

gesehen, es war nämlich nichts weiter als ein aus Balken und Bambusrohr zusammengesetztes Floß, welches gerade Tragkraft genug hatte, um unter der Last von einem Duzend Menschen nicht zu sinken. Ein aus Matten zusammengefügtes Segel war zwischen zwei Bambusstangen in dreieckiger Form aufgehängt und noch durch ein paar andere solche Stangen gestützt, die auf dem Floß anwesenden Leute beschäftigten sich außer zweien, die zu steuern schienen, nicht mit Rudern. Sie winkten uns mit Matten oder Tüchern, und da des allerhöchst befehlenden Supercargo Willen überdies darauf hinausging, hier eine Colonie anzulegen, so unterlag die Erfüllung des Wunsches der Eingebornen keiner Schwierigkeit.

Die Gambier-Eilande sind ebenso wie alle übrigen dieses Archipels von Korallenbauten bedeckt und umgeben, aber diese Hauptgruppe hat Berge und zwar vulkanischen Ursprungs, denn man sieht unzweifelhaft Lava, Basalt, Olivin in denselben eingesprengt und man findet, wie ich mich zu überzeugen Gelegenheit hatte, noch mehrere andere vulkanische Gesteine. Wenn schon alle die niedrigen Inseln einen äußerst freundlichen Anblick gewähren, indem sie ein schönes, mannigfaltiges und reiches Grün entfalten, so ist doch die Vegetation auf den Bergen so äußerst lebhaft, daß auch dieses ein Zeichen des Vulkanismus ist. Der bloße Kalksand, wenn auch durch die innerhalb desselben gestorbenen See- thierchen erträglich fruchtbar, zeigt doch niemals eine solche Pracht und Fülle der Vegetation, wie man sie auf vulkanischem Boden antrifft.

Ein- und sechs- und zwanzigstes Kapitel.

Wir werden überfallen. Niederlage der Wilden. Mein abermaliger Besuch der Insel. Ich finde die Menschen schön, aber wild und böshaft.

Der „van der Kapellen“ hatte beigelegt, ein Boot ward ausgesetzt und nach einer sehr vernünftigen Vorsicht hatte man mehr Leute eingeschifft, als zum Regieren desselben nöthig waren und diese hatte man auch mit Waffen versehen. Zu meiner nicht geringen Verwunderung stieg der Kapitain selbst in das Boot und nun ging es an's Land.

Die Leute auf dem Floß zeigten sich sehr erfreut über unsere Bereitwilligkeit, ihnen zu folgen, eilten uns nach an das Land und stiegen mit uns ziemlich gleichzeitig aus, nicht ohne uns dabei die freundlichsten Dienste zu leisten, sie trugen uns auf ihren Schultern durch die Brandung und zeigten sich von dem freundlichsten Geiste beseelt, aber sie verlangten auch fortwährend Geschenke von uns. Was sie an uns sahen, schien ihnen begehrenswerth und wir hatten